
印刷して学生
みなさんで

お読みください！

私たちは持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。

01 「総代会を盛り上げ隊」の発足

02 春合宿での総代・総代会学習会

春合宿のコンテンツの紹介
3/6～3/8で学生委員会の春合宿が行われ、そこで総代会学習会を実施しました。こちらではコンテンツの紹介をしていき

ます！

学生委員から職員へのアプローチをきっかけに

学生委員長が去年のブロック主体の総代会学習会に参加した際、生協学生委員会が総代会に関してなにも取り組めてい
ないと感じ、職員に総代会で何かできないかと相談しました。この学生委員から職員へのアプローチをきっかけに、協力
して総代会を盛り上げていくために、 1年生3人、2年生1人、職員で「総代会を盛り上げ隊」が発足されました！
そして、今年の総代会の目標として、総代会の実出席成立を目指し、総代会に関する会議が行われていきました。最初

は職員から総代会を盛り上げ隊の学生委員に向けて「総代・総代会とはなにか」について説明がありました。そこから春
合宿にて学生委員全員に伝えるため、盛り上げ隊の学生委員が中心となって春合宿のコンテンツを詰めていき、総代会に
向けての企画づくりなどの準備がスタートしました。

ロールプレイング総代・総代会って？ 総代会前後の企画の案だし

総代を集めるためには、まず自分自
身が総代・総代会について理解する必
要があります。そこで最初に「総代っ
てなに？」「総代会って何するの？」
の2点を中心に説明をしました。総代
会盛り上げ隊の最初の会議で専務から
説明があった内容を簡潔にまとめて、
学生委員に伝えていました。

今年の目標は「総代会での実出席成
立」です。友人や先輩・後輩にいきなり
「総代会に参加して」というのは怪しい
かもしれません。そこで実際の声掛けの
場面を想定したロールプレイングをしま
した。
①総代勧誘役、②組合員役、③フィー

ドバック役で分けて「総代・総代会とは
なにか」について、自分の言葉で説明す
る時間を取りました。

総代会の前後に企画を行うため、
「総代会ハンドブック」の事例から良
い取り組みを探して付箋だしを行いま
した。他大学の事例から教訓的なポイ
ントを見つけ、そこから近大の組合員
が「参加したい」と思ってもらえるよ
うな企画の案だしを行いました。

近畿大学生協（東大阪キャンパス）

総代会までの道のり
取り組み概要

背景や概要：学生委員から職員へのアプローチ
をきっかけに、両者が協力して総代会に向けた
活動が始まった。総代会を盛り上げるために、
春合宿で学生委員に向けての学習会や、総代さ
ん企画、議案書ダイジェストの作成等を行った。
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[ 組合員交流 ]

日時：
〈総代さん企画〉5/24 17:00～18:00
〈総代会〉5/24 18:30～19:30
参加者数や組合員の反応：
総代さん企画：22名(学生委員含め)
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私たちは持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。

03 総代企画の実施へ

生協弁当を食べてリサイクル
～リ・リパックを知ろう～

春合宿の総代・総代会の学習会の意見から、総代会盛り上げ隊のメン
バーで話し合い、総代会開催前に総代を集めて、「生協弁当を食べてリ
サイクル～リ・リパックを知ろう～」の企画を実施することになりまし
た。

生協弁当の試食会をするにあたり、生協弁当の容器にも使用されてい
るリリパックの説明も行いました。こちらは5/11(土)のブロック学生委
員会でのヨコタ東北さんのリリパック講演会を参考に説明を考え、総代
に向けて「リ・リパックの存在」を周知することができていました。実
際、リ・リパックのシートをめくる体験を通して、リサイクルできる容
器だと実感してもらうこともできていました。

04 議案書ダイジェストの作成

他大学の事例を参考に

総代会の議案内容はぱっと見て難しいと思われがちです。そこで、組合員
の方に分かりやすく議案を理解してもらうために、議案書ダイジェストの作
成を行いました。こちらは岐阜大学生協の議案書ダイジェストを参考にして、
総代会の議案をいかに文字を増やしすぎずに、また内容を削りすぎず、内容
や文言を調整することを意識して、A4サイズの4ページに収めて作成してい
ました。
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ご質問や[ K’s NEWS ]で紹介したい
活動があれば、ご連絡ください！
ブロック学生事務局 [ 辻本 瑞貴 ] 

Tsujimoto.Mizuki@univ.coop

05 総代会

総代会の開催！これからに向けて

総代会では、議案内容の検討や、学生委員会報告が行われました。
総代会本番の実出席者数は31名で目標には届きませんでしたが、それで

も多くの総代に集まっていただき、対面で総代の方に直接議案の説明するこ
とができていました。
今年、近畿大学生協では、学生委員と職員の連携で様々な企画が実現され

ました。近畿大学生協に1つ、総代会に関する事例ができたことはこれから
の総代会に向けた更なる発展につながると思います。来年の総代会も楽しみ
です。

試食会では、近畿大学生協の丼3種（唐揚げ麻婆丼、チーズタッカル
ビ丼、チキン南蛮丼）を食べ比べ、1番よかった丼をGoogleFormにて
投票を行いました。結果、「チキン南蛮丼」が優勝し、7/3-7/5の間、
販売にあたり、100pt還元が行われました。総代の声を反映させ、組合
員が店舗をつくっていることを実感してもらえる企画となっていました。
いずれも学生委員会（総代会を盛り上げ隊）でポスターやポップを作成
し、情報発信媒体で宣伝を行っておりました。チキン南蛮丼は250食、
毎日完売することができました！


